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Mais de 30 famílias serão removidas 
de zona de risco em Antônio Pereira

Carnaval de Ouro Preto pode acontecer em setembro

pág. pág. 1111

KARINA PERES

O Carnaval de rua de Ouro Preto 
está oficialmente cancelado, porém, 
ainda existe uma possibilidade de que 
a festa aconteça ainda esse ano. A in-
formação partiu da Prefeitura da cida-
de que indicou que o Carnaval pode 
acontecer em setembro, mas para isso, 
a cidade precisa atingir a meta de va-
cinação contra a COVID-19.

O prefeito Angelo Oswaldo ex-
plicou que caso isso aconteça, a festa 
poderá ocorrer no feriado de 7 de se-
tembro, e seria, segundo o executivo, 
o “Carnaval da Independência”. “Se 
tudo der certo e a vacinação chegar 
completa, podemos dar ponto facul-
tativo no feriadão de 7 de setembro. 
Dessa forma, nós teremos sábado, do-
mingo, segunda e terça. Podemos ter 

um feriado emendado, o ‘Carnaval da 
Independência’, o ‘Carnaval da Liber-
dade’”, concluiu o prefeito.

Mas enquanto isso não acontece, 
a prefeitura confirmou a realização do 
Carnaval online. As transmissões vão 
acontecer no sábado (13), domingo 
(14), segunda (15), terça (16) e quar-
ta-feira (17) e terão a participação de 
diversos grupos e bandas da cidade.

THIAGO GOMES

Após lutarem para serem reconhe-
cidas como moradores de área de ris-
co, em função da possibilidade de um 
rompimento da barragem de Doutor, 
mais de 30 famílias serão removidas 
de suas casas em Antônio Pereira, dis-
trito de Ouro Preto, pela mineradora 
Vale.  A barragem está em descomis-
sionamento e, atualmente, em nível 
dois de emergência.

Anteriormente, 473 pessoas já 
haviam sido removidas das áreas que 
poderiam ser atingidas no distrito. 
Essas 30 famílias já estavam inclusas 
nos planos iniciais de remoção, mas a 
Vale cancelou a ação após afirmar que 
elas viviam em uma área que não seria 
inundada em caso de rompimento. No 
entanto, a Comissão de Atingidos de 
Antônio Pereira afirma que o direito 
foi cancelado sem uma justificativa 
técnica plausível para a diminuição 
da mancha de inundação e portanto, 
as famílias continuam tendo o direito 
de remoção.

O prefeito Angelo Oswaldo anun-
ciou nesta terça-feira (9) que Daniel 
Argento, representante da Vale, o infor-
mou que as 30 famílias conseguiram 
reverter a decisão e que serão efetiva-
mente removidas da área de afetação 

da barragem. O prefeito ainda afirmou 
que a prefeitura de Ouro Preto será so-
lidária com os moradores de Antônio 
Pereira e que, junto à Vale, darão todo 
apoio e respaldo a essas famílias.

Ana Carla Cota, membro da Co-
missão de Atingidos, lembra que as 
famílias já estavam cadastradas para 
a remoção e que, de acordo com um 
mapa apresentado pela Vale em julho 
de 2020, estavam na Zona de Autos-
salvamento (ZAS). Esse mapa sofreu 
alterações em agosto, diminuindo a 
área da mancha, o que motivou a luta 
pela reconquista do direito. Ana Carla 
acrescenta que “foi um trabalho árduo 
até que essa decisão chegasse. Então 
hoje é um dia muito importante de 
uma luta coletiva que vem sendo tra-
çada com muito empenho por várias 
pessoas da nossa comunidade. Então 
é uma vitória muito grande”.

O prefeito ainda assegurou que a 
prefeitura irá acompanhar todo o pro-
cesso de remoção através da Defesa 
Civil e da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social. A mineradora garante 
que não há alterações na situação da 
barragem e que não existe nenhum 
risco ou perigo novo, mas que decidiu 
atender a reivindicação das famílias 
que sentem-se vulneráveis pela pro-
ximidade.

Entenda a remoção

A Vale iniciou o processo de re-
moção em 13 de agosto de 2020, com 
apoio logístico da Defesa Civil. A 
mudança foi uma decisão de preven-
ção da segurança em decorrência do 
aumento da Zona de Autossalvamento 
(ZAS) da barragem de Doutor, da mi-
na Timbopeba, em Ouro Preto. O au-
mento da Zona foi verificado por um 
estudo realizados no âmbito do Termo 
de Compromisso firmado entre o Es-
tado de Minas Gerias, o Ministério 
Público e a Vale e confirmava a man-
cha hipotética da inundação de todas 
as estruturas da empresa instaladas em 
Minas Gerais. Esse estudo levou em 
conta o carreamento de 100% do re-
jeito a partir de um cenário extremo de 
rompimento, buscando garantir a se-
gurança da população até nesse caso.

Assim definida a mancha, os mo-
radores foram procurados por equipes 
compostas por agentes da Vale e da 
Defesa Civil com orientações sobre a 
mudança provisória, além de informa-
ções sobre as assistências que seriam 
fornecidas pela empresa durante o 
processo das indenizações. A Zona de 
Autossalvamento é a região localiza-
da abaixo da parede de contenção da 
estrutura da barragem, considerando 
uma distância de 10km da estrutura ou 
um tempo de chegada de 30 minutos. 
Em função dessa proximidade, a ZAS 
é considerada uma prioridade em si-
tuações de risco ou de emergência.

Após concluídos os estudos, a no-
va mancha foi apresentada à Defesa 
Civil de Ouro Preto e Minas Gerais. 
Com a atualização da mancha de 
inundação, o Plano de Emergência de 
Barragens de Mineração (PABM) da 
barragem de Doutor também foi re-
visado, atualizando rotas de fuga e os 
pontos de encontro nas comunidades. 
A mancha da inundação é a área que 
pode ser atingida pelos rejeitos con-
tidos na barragem em caso de rom-
pimento da estrutura e é calculada a 
partir de parâmetros que consideram 
características do terreno e o material 
contido na barragem.

Atualmente a barragem está ava-
liada em nível de emergência 2, o que 
significa que existe alguma situação 
adversa e necessidade de adequação da 
estrutura que ainda não foi realizado, 
mas que a situação ainda pode ser con-
trolada pela empresa responsável pela 
barragem.
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Em todo o país, incluindo-se o município de Ouro Preto, teve 
início a vacinação contra o novo corona vírus/COVID-19. Muita ex-
pectativa em torno dos resultados, ou seja, a imunização do maior 
número de pessoas e, consequentemente, em nível coletivo, a con-
tenção gradativa da pandemia. Diz-se gradativa porque, ao contrário 
de sua disseminação rápida como foi, a contenção ainda poderá 
levar tempo, a partir de uma vacinação eficiente. Quem pensou que 
a pandemia da COVID-19 não passaria de três meses errou e, ago-
ra, quem pensa que a mesma está com seus contados está, nova-
mente, enganado. Se acertado o alvo pelas vacinas, os casos de 
contaminação entrarão em declínio, mas os cuidados da população 
ainda deverão persistir, mesmo porque ainda não se conhece bem 
a natureza do novo coronavírus. Ele ainda poderá causar surpresas! 
É bom que todos estejamos prevenidos.

Em meio a esse clima de angústia e extremos cuidados para 
uns e dor para aqueles que perderam alguém próximo, vitimado pe-
la pandemia, ao entrar fevereiro, veio-me à memória cenas de uma 
terrível tragédia, ocorrida na cidade de São Paulo, mas que alcan-
çou o mundo por sua extensão de dor humana.

Foi na manhã de 1º de fevereiro de 1974, que ardeu em chamas 
o edifício Joelma. Era sexta-feira, um tanto chuvosa, início da jorna-
da de trabalho no prédio, que abrigava cerca de oitocentas pessoas, 
maioria constituída por funcionários de instituição bancária, locatária 
do prédio de vinte e cinco andares, localizado, no centro da cidade. 
O incêndio teve origem no 12º andar e, como os dez primeiros eram 
garagem, percebe-se que a grande maioria das pessoas estava 
situada acima do foco do incêndio, o que motivou a subida e não 
a descida, a mais lógica forma de escapar do sinistro em arranha-
-céu. Quem quis descer foi impedido pelo trânsito ascendente de 
outros a buscar refúgio no topo do edifício. Elevador, naquela situa-
ção, não era aconselhável, e, isso foi confirmado ao se descobrirem, 
num deles, treze corpos totalmente carbonizados. O equipamento 
não se abriu para que seus ocupantes saíssem. Muitos, em ato de 
desespero diante do calor e da fumaça, saltaram e morreram no 
asfalto. Os que alcançaram o terraço perceberam que a opção não 
foi a melhor e só não se perderam mais vidas, porque bombeiros 
se arriscaram ao limite e muitos anônimos deram sua contribuição.

Da tentativa ou do efetivo resgate das vítimas no edifício, parti-
ciparam 14 helicópteros, 39 viaturas do Corpo de bombeiros, mui-
tos carros-pipa particulares e cerca de 1.500 profissionais de áreas 
diversas! Enquanto o desespero imperava no Joelma, a cidade de 
São Paulo voltava sua atenção, unicamente, para as vítimas que 
precisavam ser salvas. No centro, todas as vias ficaram livres para 
o trabalho dos bombeiros, serviços médicos, polícia e tudo mais que 
fazia parte da defesa e segurança pública. Chegou a faltar leite no 
comércio do centro, devido à destinação emergencial desse alimen-
to para o atendimento às vítimas. Nesses momentos de angústia, 
tanta gente a necessitar de ajuda, é que se vê o lado bom da hu-
manidade. Os maus são minoria, porém fazem muito barulho, daí a 
impressão de são mais fortes. Nas ruas, muita gente queria ajudar, 
mas agentes da segurança desaconselhavam, pois o trabalho era 
para profissionais muito bem preparados. Quem não chorava e se 
lamentava por não poder ajudar, mantinha-se em silêncio absoluto, 
como se em choque ou em busca de força interior, para a superação 
daqueles momentos de sofrimento.

De forma indireta, o público sofreu e, embora possam não ter 
sido registradas pelas estatísticas, mortes podem ter ocorrido entre 
pessoas sensíveis ao extremo, a ponto de absorver sofrimento de 
terceiros. Segundo registros oficiais foram 490 vítimas, das quais 
191 morreram no local, não se sabendo quantas morreram nos hos-
pitais. Segundo a perícia, o incêndio foi provocado por curto-circuito 
em aparelho de ar condicionado. Agora, o mais terrível e revoltante 
nas constatações da perícia. Toda a instalação elétrica do edifício 
era precária, mas não por deterioração ao longo tempo, pois a edifi-
cação era recente, apenas dois anos de inaugurada. Além disso es-
tava sobrecarregada! O material empregado era de baixa qualidade, 
não condizente com as normas exigidas para construções daquele 
porte, especialmente em se sabendo que seria destinada a escri-
tórios. Segundo consta das estatísticas, foi o segundo incêndio do 
gênero, em devastação, depois do World Trade Center, 09/09/2011, 
em Nova Iorque.

O Ministério Público de Minas 
Gerais realizou na quinta-feira (4) 
uma audiência pública para apre-
sentação das entidades credenciadas 
para assessoria técnica independen-
te para as pessoas e comunidades 
que sofreram e continuam sofrendo 
danos pela remoção compulsória 
devido ao anúncio de risco de rom-
pimento da barragem de Doutor, no 
distrito de Antônio Pereira.

A reunião foi presidida pelo 
promotor de justiça Paulo César Vi-
cente Lima, coordenador da Coor-
denadoria de Inclusão e Mobiliza-
ção Sociais (Cimos). O promotor 
afirmou que o Ministério Público 
de Minas Gerais já ajuizou uma 
ação pública em face da Vale, para 
garantir os direitos dos atingidos, 
entre eles o da assessoria técnica in-
dependente. Após um chamamento 
público, quatro instituições se apre-
sentaram e, mediante avaliação dos 
documentos, serão aprovadas. O 
processo de votação e escolha entre 
uma das quatro ocorre na segunda 
(8) e terça-feira (9).

O promotor ressalta a necessi-

dade de participação popular: "Nós 
solicitamos, então, para todos os 
atingidos que se encontram pre-
sentes é que levem as informações 
apresentadas aqui hoje a seus ami-
gos e vizinhos, para que na próxima 
semana, em Antônio Pereira, nós 
possamos ter uma escolha tranquila, 
com a maior participação possível".

A promotora de justiça do Mi-
nistério Público, Dra. Shirley Ma-
chado de Oliveira, acredita que a as-
sessoria técnica é fundamental para 
a reparação dos danos às pessoas 
de Antônio Pereira. A promotora 
explica que a assessoria é formada 
por profissionais de várias especia-
lidades, capazes de compreender os 
problemas e levar as informações 
ao processo judicial. Nesse sentido, 
irá auxiliar a justiça a entender os 
danos sofridos, contribuindo para a 
reparação. Além disso, a assessoria 
permite às pessoas de Antônio Pe-
reira participação efetiva na cons-
trução dos planos, projetos e ações 
construídas para as reparações.

Entre os critérios necessários 
para ser elegível, as instituições 
não devem ter fins lucrativos, nun-
ca terem prestado serviços à Vale, 

possuir experiência na defesa dos 
direitos humanos e metodologias 
participativas. As instituições que 
participarão da seleção são a Fun-
dação Israel Pinheiro, o Instituto 
Guaicuy, o Instituto Universo Ci-
dadão e o Núcleo de Assessoria às 
Comunidades Atingidas por Barra-
gens (NACAB). O processo de es-
colha será realizado online, através 
de um formulário que será dispo-
nibilizado na segunda-feira (8) às 
6h e ficará disponível até ás 18h da 
terça-feira (9). O formulário será 
divulgado pelo Ministério Público 
e para aqueles que não possuem 
acesso à internet, serão disponibili-
zados pontos de acesso com apoio 
a comunidade.

As entidades credenciadas são 
independentes, sem nenhum vín-
culo com a Vale, pois atuarão junto 
às pessoas, famílias e comunidades 
atingidas. Os documentos que en-
volvem a escolha da assessoria es-
tão publicados no site do Ministério 
Público. A Vale entrou com um re-
curso em relação à decisão judicial 
que garante o direito de assessoria, 
que está submetido ao Tribunal de 
Justiça.

MP realiza audiência de apresentação 
de entidades para assessoria técnica 
em Antônio Pereira

A assessoria técnica independente é um direito previsto por lei estadual e garante 
auxílio para as pessoas afetadas pelo aumento do risco de rompimento de barragens

THIAGO GOMES
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Câmara Municipal de Ouro Preto 
discute ações em favor da vida

Propostas incluem segurança no trânsito, recursos 
para combate a Covid-19 e apoio ao Banco de Leite Humano

Na 11ª Reunião Ordinária da 
Câmara Municipal de Ouro Preto, 
realizada nesta terça-feira (09) os 
vereadores discutiram e aprovaram 
propostas em favor da vida dos ou-
ro-pretanos.

Uma das matérias analisa-
das e aprovadas é a Indicação Nº 
111/2021, de autoria da Vereadora 
Lílian França (PDT) que tem como 
objetivo deixar as estradas mais se-
guras.

Segundo a vereadora, os tre-
chos da BR-356, correspondentes 
ao distrito de Amarantina e locali-
dades de Coelhos e Bocaina apre-
sentam grande insegurança para 
pedestres, motoristas e ciclistas, e 
que por isso a construção de trevos 
nestes locais é muito necessária. E 
para agilizar os trâmites para que 
esta demanda seja atendida, ela 
solicita a municipalização destas 
áreas. “Hoje mais uma vez perde-
mos uma vida no trevo de Coelhos. 
Temos que tomar uma atitude rápi-
da para que não continuemos per-
dendo vidas”, disse.

De acordo com a vereadora, ca-
so semelhante ocorreu em Itabirito, 
onde houve a municipalização de 
um trecho entre Marzagão e a cida-
de, após a formalização do pedido 
aos órgãos competentes.

O Vereador Vantuir (PSDB) 
que também assinou a indicação, 
destacou que esta pauta é recor-
rente na Câmara, além de ser um 
incremento na qualidade de vida. 
“Na legislatura passada propus a 
municipalização em passagens de 
Cachoeira e no Pocinho. É uma 
discussão longa e eu não acho que 
seja um custo, é um investimento”, 
afirmou.

A vereadora ressaltou que a 
indicação será encaminhada ao 
Prefeito Municipal em caráter de 
urgência. “É a solução mais rápida 
e eficiente”, acrescentou.

Durante a reunião, foi discutido 
também sobre recursos de combate 
à pandemia de Covid-19. Preocu-
pado com a situação, o Vereador 
Matheus Pacheco (PV), apresentou 
a Representação Nº 40/2021, que 
requer que a Vale informe sobre as 
contribuições feitas ao município 
neste tempo de pandemia. “Sabe-
mos da importância da Vale, mas 
com exceção da pandemia, a Vale 

é a que mais matou pessoas nos úl-
timos anos com os acidentes, as ca-
tástrofes e irresponsabilidades, en-
tão queremos uma contrapartida da 
empresa neste sentido”, reforçou.

De acordo com Pacheco, ci-
dades como Itabira receberam 
doações de itens de combate a CO-
VID-19, como máscaras, aventais, 
luvas descartáveis e testes rápidos.

O Vereador Naércio França 
(Republicanos) também informou 
que Ouro Preto recebeu uma quan-
tidade expressiva de recursos pro-
venientes da mineradora entre os 
anos de 2019 e 2020. “Temos que 
ter uma noção contábil da situação 
e saber onde o Prefeito da gestão 
anterior aplicou”, frisou.

Ainda em favor da qualidade e 
manutenção da vida dos ouro-pre-
tanos, os parlamentares discutiram 
e aprovaram a Representação Nº 
41/2021, de autoria da vereadora 
Lilian França, encaminhada ao pro-
vedor da Santa Casa de Misericór-
dia de Ouro Preto, Marcelo Olivei-
ra, pedindo esclarecimentos sobre 
o encerramento das atividades do 
Banco de Leite Humano (BLH) de 
Ouro Preto.

Segundo a vereadora, a justi-
ficativa dessa representação se dá, 
por ser um assunto extremamente 
importante  e necessário para as 
crianças que precisam do leite ma-

terno. E de acordo com o site do 
Governo Federal, Saúde Brasil “o 
aleitamento materno reduz em 13% 
a mortalidade até os cinco anos, 
evita diarreia e infecções respira-
tórias, diminui o risco de alergias, 
diabetes, colesterol alto e hiperten-
são, leva a uma melhor nutrição e 
reduz a chance de obesidade”.

“Estão alegando que o fecha-
mento está acontecendo, pois não 
há recursos para as despesas, mas 
isso não é despesa, é investimento. 
Se conseguirmos salvar a vida de 
uma criança ouro-pretana que este-
ja precisando do leite materno já é 
o suficiente. Vamos lutar para que 
não percamos esse banco que é tão 
importante”, ressaltou Lílian.

Água
Outro tópico abordado pelos 

edis, refere-se a Representação Nº 
44/2021, de autoria do Vereador 
Renato Zoroastro (MDB) que soli-
cita que a Saneouro informe sobre 
os cortes de água que são realiza-
dos na sede e nos distritos. “Além 
de informar sobre o abastecimento, 
é importante que esta Casa não se 
ausente deste debate”, disse.

O Vereador Sandrinho (Repu-
blicanos) declarou que também já 
fez um pedido à empresa. “A maio-
ria das pessoas alegam que o servi-
ço não é de qualidade, então temos 
que acompanhar”, destacou. 

Defesa civil de Ouro Preto 
emite alerta para áreas de 
risco causadas pela chuva

KARINA PERES

Devido ao grande volume de 
chuva, a Defesa Civil de Ouro 
Preto informou nesta segunda (8) 
que a cidade tem 313 áreas de ris-
co, o que coloca o município na 
zona vermelha de classificação do 
Instituto Nacional de Meteorolo-
gia (INMET). Nesta categoria, é 
previsto chuva contínua, com ris-
co de acontecer deslizamentos e 
deslocamento de blocos rochosos.

Desse modo, os cuidados de-
vem ser redobrados, pois segundo 
o site Clima Tempo, a previsão pa-
ra os próximos 15 dias é de chuva, 
com sol entre nuvens, mas panca-
das durante à tarde.

Para se manter em segurança, 
evite o contato com água de en-
xurrada, evite caminhar em áreas 
desconhecidas, dirija devagar, 
não atravesse rua alagadas, fique 
atento aos córregos, rios e aos des-
lizamentos de terra. Em caso de 
perigo acione o Corpo de Bombei-
ros pelo número 199 ou a Polícia 
Militar pelo número 193. 

Mariana também 
está em estado de alerta

A Defesa Civil também emi-
tiu estado de alerta para Mariana, 
principalmente devido ao grande 
volume de chuva previsto para 
a última segunda. Além disso, a 
cidade também está na zona ver-
melha de classificação, pois a pre-
visão é de chuva contínua para os 
próximos dias, com sol entre nu-
vens e pancadas de chuva à tarde. 
Em caso de emergência, os mora-

Bairro Treze de Maio (2012)

Estrada de Santa Rita (2012)
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dores da Primaz devem acionar a 
Defesa Civil por meio dos núme-
ros 199 ou 153.

Até logo Dona Eva!
JOSILAINE COSTA

Cachoeira do Campo 
se despede dessa figura 
ilustre, Dona Eva, a pi-
poqueira mais querida e 
respeitada do distrito. Por 
muitos anos ela alegrou 
crianças e adultos na Praça 
da Matriz com seu carri-
nho de pipoca, mas o que 
a tornou tão especial foi o 
carinho, carisma e atenção 
que dirigia a todos. O céu 
hoje se encontra em festa! 
Dona Eva, você deixa a 
saudade, mas também a 
satisfação de ter nos dados 
o privilégio de conhecê-la. 
Descanse em paz! † 09-02-2021

(31) 98491-1890
Anúncios
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Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

PROCLAMAS  
DE CASAMENTO

Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Santa Casa de Ouro Preto fecha o 
Banco de Leite Materno e causa revolta

KARINA PERES

2ª Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA  Ro-
berta Corrêa Vaz de Mello. R. Barão 
de Camargos 126, sala 09,  Centro, Ou-
ro Preto-MG. Telefone: (31) 3350-6750 
E-mail: registrocivil2op@yahoo.com.
br.  Faz saber que pretendem casar – 
se: (se alguém souber de algum impe-
dimento, oponha-o na forma da lei). 
EDITAL 58 - RUDOLFO RIBEIRO 
DOMINOS, solteiro, 35 anos de idade, 
brasileiro,  recepcionista , nascido em 
Ouro Preto em 14/06/1985 , filho de 
Raimundo Nonato Domigos e Izis Ma-
ria Ribeiro Ferreira Domingos e  JAC-
QUELINE DA COSTA REIS solteira, 
35 anos, brasileira,  professora , nascida 
em Ouro Preto em 20/06/1985, filha de 
José Geraldo da Costa Reis e Efigênia 
dos Santos Moutinho da Costa Reis.
EDITAL 59 - JOÃO DE OLIVEIRA, 
viúvo, 66 anos, brasileiro, aposentado, 
nascido em Entre Rios de Minas em 
12/07/1954, filho de João de Oliveira e 
Evangelista Silva de Oliveira e MARIA 
APARECIDA COELHO, solteira, 59 
anos de idade, brasileira, diarista, nasci-
da em Jequeri em 10/05/1961, filha de 
Vicente Júlio Coelho e Luzia Almarina. 
EDITAL 60 - GLEISSON DE SOU-
ZA FREITAS, solteiro, 33 anos, cien-
tista da computação, nascido em Ouro 
Preto em 26/04/1987, filho de Nelson de 
Freitas e Maria José de Souza e Freitas 
e VANESSA DA SILVA ESTEVAM, 
solteira, 27 anos de idade, brasileira, 
professora, nascida em Ouro Preto em 
10/01; 1994, filha de Geraldo Estevam 
e Sônia Maria da Silva.
EDITAL 61 - CLAUCIRLEY JOSÉ 
DA SILVA ETELVINO, solteiro, 23 
anos, brasileiro, fotógrafo, nascido em 
Belo Horizonte em 21/06/1997, filho de 
José Mauro Etelvino e Esmeralda de Li-
ma e Silva Pereira Etelvina e BRÍGIDA 
GABRIELA GONÇALVES FER-
REIRA, solteira, 22 anos, brasileira, 
auxiliar de cabelereiro, nascida em Ouro 
Preto em 28/05/1998, filha de Antônio 
Francisco Ferreira Santos e Ana Maria 
Gonçalves Ferreira.

A Santa Casa de Ouro 
Preto anunciou que o servi-
ço do Banco de Leite Ma-
terno foi encerrado. Con-
forme discutido em uma 
reunião do “Grupo Apoio 
Banco de Leite”, a mesa 
diretora do hospital teria 
informado que a atividade 
vinha apresentando difi-
culdades há quase 5 anos. 
Além disso, de acordo com 
o que foi declarado na reu-
nião, a Santa Casa também 
teria informado que não 
justifica ter o banco de leite sem uma UTI neonatal e uma casa de acolhimento para as mães.

Entretanto, não é isso que pensam as mulheres que já precisaram do leite materno que 
era oferecido no hospital, como é o caso de Myllena Rodrigues. Ela é mãe do Samuel, que 
atualmente está com 5 meses e precisou do banco de leite para alimentar seu filho. “Ele teve 
complicações pulmonares após o nascimento e precisou ficar internado na Unidade de Inter-
nação em Cuidados Prolongados (UCP) como estava cheio de aparelhos não podia mamar, e 
quando finalmente pôde, ele não sabia. Então ele precisou utilizar o leite do banco da Santa 
Casa”, explicou Myllena.

Ela também afirmou que se sentiu segura em oferecer esse leite para o seu filho, pois sabia 
da qualidade do serviço. “A tranquilidade que me foi passada naquele momento foi sem expli-
cação, saber que meu filho estava sendo alimentado com leite materno que seria vital para ele 
naquele momento. Eu também tive um grande apoio das enfermeiras do banco para conseguir 
amamentar o meu pequeno”, declarou a mãe de Samuel.

A instituição possui o título de “Hospital Amigo da Criança” e implementou o Banco de 
Leite em 2005, com o patrocínio do grupo Rotary Club de Ouro Preto. Efigênia Chaves é a 
presidente da instituição e explicou como se deu a parceria entre as instituições. “Por meio de 
uma doação, o Rotary de Ouro Preto adquiriu os equipamentos do Banco de Leite e depois de 
quatro anos de muita luta, o projeto se tornou uma realidade na cidade, de modo que todos os 
equipamentos foram doados para a Santa Casa de Ouro Preto”, afirmou Efigênia.

Ela também informou que o serviço está fechado desde dezembro, mas que a princípio 
eles achavam que era por causa da pandemia, entretanto, segundo Efigênia, a intenção desde 
o início era de realmente fechar o Banco de Leite. Além disso, ela afirmou que o grupo não foi 
avisado sobre as dificuldades que o serviço estava enfrentando e nem sobre seu fechamento. 
“Na realidade a Santa Casa não tinha uma obrigação de avisar ao Rotary sobre o fechamento 
do banco de leite, mas até por uma questão de respeito à entidade que é sempre parceira em 
muitas ações, era o mínimo que o Rotary esperava. Para nossa surpresa ficamos sabendo do 
fechamento através de uma professora da Universidade de Ouro Preto que tem um projeto no 
banco de leite” concluiu a presidente.

Papel do poder público
A vereadora Lilian França é a representante do poder público que vem se mostrando preo-

cupada com a situação. Ela levou a questão para a reunião de ontem (9) da Câmara de Ouro 
Preto e declarou: "Não podemos permitir perder o serviço público das mulheres. Não há jus-
tificativa. Se precisarem podem pedir ajuda, mas fechar não. As mulheres ouro-pretanas têm 
vez e voz”.

Ao Jornal O LIBERAL, ela opinou. “Eu entendo que essa é uma ação voltada para 
as mulheres [Banco de Leite] elas, junto com seus filhos, são as maiores beneficiadas desse 
serviço, por isso o poder público tem que ser um parceiro da Santa Casa e se posicionar. A 
instituição está falando que o banco não dá lucro, mas se tratando de saúde não podemos olhar 
isso”, concluiu a vereadora.

Uma das possíveis formas de revogar o fechamento do Banco de Leite seria uma ajuda fi-
nanceira da Prefeitura da cidade. O Jornal O LIBERAL procurou a instituição, entretanto, 
até o fechamento desta edição não tivemos retorno. 

Muito além de só um alimento
Efigênia também explicou que o Banco de Leite vai muito além de receber, pasteurizar e 

entregar o leite humano. Junto com o serviço é oferecido um atendimento mais humanizado 
para as mães e os bebês. Além disso, as senhoras da casa da amizade preparam enxovais e 
toda mãe carente recebe um enxoval mínimo quando sai da maternidade. Só no ano passado, 
o Banco de Leite atendeu mais de 700 mulheres, em Ouro Preto, Mariana e Itabirito, ofere-
cendo diversos serviços como: consulta domiciliar, coleta e doação de leite, atendimentos 
individuais e coletivos. 

Abaixo assinado pede que salvem o Banco de Leite
O serviço oferecido pelo Banco de Leite é muito conhecido pelas mulheres da região, 

por isso, a notícia do seu fechamento causou revolta. Como uma forma de lutar contra o 
encerramento, um grupo se reuniu e organizou um abaixo assinado online. Até o momento, o 
documento conta com 478 assinaturas, a meta são 500.

O Jornal O LIBERAL procurou a Santa Casa, po-
rém, a equipe do hospital informou que na semana que vem 
será realizada uma reunião com a Prefeitura e o Rotary para 
debater o assunto e que só depois disso poderá dar maiores 
esclarecimentos sobre a situação do Banco de Leite. 
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valdetebraga@yahoo.com.br

Nem cor de rosa Nem cor de rosa 
nem cinzentonem cinzento

AMENIDADESValdete 
Braga

Escrevo esta crônica em um domingo de chuva forte e friozinho 
manso, depois de dias de calor intenso. Tudo convida àquele des-
canso gostoso e merecido depois de uma semana de trabalho, e 
eu procuro algo para escrever, analisando os acontecimentos dela.

Fatos existem muitos, a dificuldade é escolher entre eles. Estou 
tão em paz, tão bem, graças a Deus, que procuro algo onde possa 
transmitir estes sentimentos e sensações. Para minha surpresa, não 
encontro.

Está tudo tão pesado, tão carregado de negatividade, que até a 
minha paz é ameaçada, quando procuro em jornais, internet, longe 
e perto, temas relevantes para discorrer sobre. Que pena! Vivemos 
uma realidade em que quase precisamos pedir desculpas por es-
tarmos bem.

Jornais só mostram tragédias, na internet os textos e comentá-
rios estão carregados de agressividade e a impressão que se tem é 
a de que quanto mais pesados e agressivos os temas, mais aces-
sados eles são. Seja na política, no social, até no entretenimento 
as pessoas brigam, e brigam de uma forma como se a vida delas 
dependesse disso.

Precisamos de leveza. Existem coisas boas acontecendo tam-
bém, e é por elas que procuro. Não perco a esperança, se não en-
contrar hoje, volto amanhã, elas estão em algum lugar, eu que ainda 
não encontrei.

Vivemos, sim, em um mundo muito difícil. Muita coisa ruim está 
acontecendo, mas não podemos nos fixar somente nelas, ou não 
enxergaremos outras, talvez mais difíceis de encontrar, mas presen-
tes também. É verdade que o mundo não é todo cor de rosa, mas 
também não é todo cinzento. Este “peso” todo de que tanto reclama-
mos e que está tão presente para onde quer que olhemos não pode 
nos dominar e cabe a nós impedirmos isto.

Procuro, ouvindo a chuva lá fora, algo leve e não encontro, mas 
eu sei que este “algo” existe e pode estar mais perto do que imagino. 
Se não encontro o cor de rosa, não há porque migrar para o cinzen-
to, até porque existem outras cores, e muitas delas, aliás.

Não dá para negar a evidência. Quando preciso for, temas pesa-
dos virão à tona também, eles são parte da realidade e como tal pre-
cisam ser tratados, o que não podem e não devem é serem únicos. 
Antagonismo faz parte da vida e através dele aprendemos e evoluí-
mos, mas infelizmente vivemos um momento em que o negativismo 
está quase engolindo nosso lado positivo.

Graças a Deus ainda estamos no “quase” e dá para virar o jogo. 
Depende de cada um, e aqui dou a minha humilde contribuição. Não 
vou levantar nenhum tema pesado e continuar em busca de algo po-
sitivo para comentar sobre. Se não encontrar agora, encontro outra 
hora. Sem desistir.

Após reclamação de moradores, Hindalco 
disponibiliza dados das avaliações da qualidade de ar

Ciclista morre após ser 
atropelado em Amarantina

COMARCA DE OURO PRETO-MG–EDITAL DE CITAÇÃO- PRAZO – DE 20 
(vinte) DIAS – Drª. Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, MM. Juíza de Direito da 2ª Vara Cível 
da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma 
da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, 
expedido dos autos nº 5002824-18.2019.8.13.0461 – PROCESSO JUDICIAL ELETRÔ-
NICO, da Ação de USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIA, proposta por João Bosco Cer-
ceau Ibrahim, brasileiro, solteiro, engenheiro civil, inscrito no CPF sob nº 735.260.376-04, 
portador de identidade nº. 4.834.546, residente e domiciliado na Rua Antônio Marques Pinhei-
ro, nº. 155, distrito de Furquim, Mariana/MG, CEP 35-420-000, Imóvel urbano, constituído 
pelo imóvel com área de 493,57m², compreendido num perímetro de 91,97 m, situado na rua 
Hélcio Fortes, s/nº bairro Lagoa, em Ouro Preto - MG. Imóvel este situado de frente para a 
esquina da rua Cinco com a rua Hélcio Fortes. Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice 
MO1, de coordenadas N 7.743.546,10 m. e E 656.636,55 m., deste, segue com azimute de 
163º04'09" e distância de 8,01 m., confrontando neste trecho com terrenos de propriedade de 
Pedro Diógenes de Oliveira Costa, até o vértice M02, de coordenadas N 7.743.538,44 m. e E 
656.638,89 m.; deste, segue com azimute de 153º41'07" e distância de 6,56 m., confrontando 
neste trecho com terrenos de propriedade de Pedro Diógenes de Oliveira Costa, até o vértice 
M03, de coordenadas N 7.743.532,56 m. e E 656.641,79 m.; deste, segue com azimute de 
156º31'35" e distância de 5,25 m., confrontando neste trecho com terrenos de propriedade de 
Pedro Diógenes de Oliveira Costa, até o vértice M04, de coordenadas N 7.743.527,74 m. e E 
656.643,88 m.; deste, segue com azimute de 236º35'23" e distância de 2,08 m., confrontando 
neste trecho com terrenos de propriedade de Luiz Severino Monteiro, até o vértice MOS, de 
coordenadas N 7.743.526,60 m. e E 656.642,15 m.; deste, segue com azimute de 252º3718" 
e distância de 4,70 m., confrontando neste trecho com terrenos de propriedade de Luiz Se-
verino Monteiro, até o vértice M06, de coordenadas N 7.743.525,20 m. e E 656.637,66 m.; 
deste, segue com azimute de 250º44'02" e distância de 23,45 m., confrontando neste trecho 
com terrenos de propriedade de Luiz Severino Monteiro, até o vértice MO07, de coordenadas 
N 7.743.517,46 m. e E 656.615,52 m.; deste, Segue com azimute de 1º32'33" e distância de 
13,64 m,, confrontando neste trecho com a rua Élcio Fortes, até o vértice MO8, de coordenadas 
N 7.743.531,09 m. e E 656.615,89 m.; deste, segue com azimute de 15º10'20" e distância de 
8,54 m., confrontando neste trecho com a rua Hélcio Fortes, até o vértice M09, de coordenadas 
N 7.743.539,33 m, e E 656.618,12 m.; deste, segue com azimute de 79º01'47" e distância de 
4,86 m,, confrontando neste trecho com terrenos de propriedade de Pedro Diógenes de Oliveira 
Costa, até o vértice M10, de coordenadas N 7.743.540,26 m. e E 656.622,89 m.; deste, segue 
com azimute de 69º06'32" e distância de 10,43 m., confrontando neste trecho com terrenos 
de propriedade de Pedro Diógenes de Oliveira Costa, até o vértice M11, de coordenadas N 
7.743.543,98 m. e E 656.632,63 m.; deste, segue com azimute de 61º35'04" e distância de 4,46 
m., confrontando neste trecho com terrenos de propriedade de Pedro Diógenes de Oliveira 
Costa, até o vértice M01, de coordenadas N 7.743.546,10 m. e E 656.636,55 m.; ponto ini-
cial da descrição deste perímetro. Todas as coordenadas aqui descritas estão geo-referenciadas 
tendo como o Datum o sirgas 2000, tudo conforme memorial descritivo juntado aos autos ID 
87887003. E, por este edital CITA todos os que se encontram em lugar incerto e não sabido, 
bem como os eventuais interessados, para, querendo, vir contestar a presente ação, no prazo 
legal de 15 (quinze) dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, como verdadeiros, 
os fatos alegados na inicial (art. 344 do CPC). Ficando advertido, ademais, que, em caso de re-
velia será nomeado curador especial, consoante art. 257, IV, CPC. E, para que ninguém alegue 
ignorância, mandou a MM. Juíza de Direito, Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, expedir o pre-
sente edital que será publicado no “Diário do Judiciário” e afixado em local de costume deste 
Fórum. Dado e passado nesta cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais aos 
09 de novembro de 2011. Eu, Maria Cristina de Araújo Fernandes, Escrivã Judicial subscrevi.

KARINA PERES

Na manhã de terça-feira (9) 
o ciclista Marciano Dantas foi 
atropelado na rodovia próxima a 
Coelhos, no distrito de Amaranti-
na. O motorista fugiu sem prestar 
socorro e Marciano acabou vindo 
a óbito no local, após sofrer mor-
te cerebral. Ele era casado, pai de 
um filho pequeno e sua esposa está 
grávida de três meses.

A notícia de sua morte chocou 
a todos e diversos colegas e grupos 
de ciclistas estão fazendo um mo-
vimento nas redes sociais pedindo 
por respeito e segurança. Um deles 
é o grupo Pedal Solidário. Em suas 
redes sociais, eles publicaram um texto desabafando so-
bre a morte de Marciano. “A vida de um amigo foi tirada 
de uma forma muito cruel, sem prestação de socorro, sem 
empatia, sem respeito. E isso dói na alma de cada um que 
faz da bike seu esporte, porque ali, em cima daquela bike 
que foi destruída, poderia ser qualquer um de nós. Nos 
colocamos nesse lugar”. O grupo ainda completou: “Foi 
uma tragédia, um pai que não volta pra casa, um marido 
que não volta pra sua esposa, um filho que não volta pros 
seus pais, pro seu trabalho”, escreveu o grupo.

O Pedal Solidário ainda falou que o esporte está 
ameaçado por causa da falta de respeito no trânsito. “Os 
ciclistas são pessoas que dedicam alguns minutos do seu 
dia pra cuidar da saúde do corpo, da mente e da alma atra-
vés de toda paz e liberdade que a bicicleta nos traz. Infe-
lizmente essa mesma paz e liberdade tem cada vez mais 
sido colocada em risco por motoristas imprudentes e sem 
respeito ao trânsito. Cabe a nós fazer nossa parte, mas o 
“sentido do trânsito” precisa ser sempre a mão dupla da 
valorização da vida”, concluiu o grupo.

THIAGO GOMES

Em resposta às reclamações 
dos moradores da Vila Operária 
acerca da poluição no ambiente 
local, a empresa Hindalco afirma, 
em nota, atuar dentro dos limites 
permitidos pela legislação. Além 
disso, apresenta as metodologias 
utilizadas e resultados das coletas, 
com os valores de referência que 
indicam a qualidade do ar. Segue a 
nota da empresa na íntegra:

"A Hindalco vem realizando 
periodicamente o monitoramen-
to da qualidade do ar por meio 
das estações de monitoramento 
disponíveis na região. Todos os 
resultados dos monitoramentos 
são protocolados trimestralmente 
no órgão ambiental, conforme de-
termina a licença de operação. A 
Empresa informa que no período 
as estações de monitoramento da 
qualidade do ar não apresentaram 
resultados fora dos limites permiti-
dos pela legislação. Esclarecemos 
que a coleta das informações nas 
estações é realizada por empresa 
contratada, que envia os relatórios 
para laboratórios devidamente 
credenciados. Esclarecemos que 
os resultados referentes ao mês de 
janeiro de 2021 estão sob análise 
e ainda não foram disponibiliza-
dos para a divulgação, mas serão 
apresentados ao órgão ambiental 
segundos os prazos previstos".

Conforme divulgado pela 
assessoria de comunicação da 
empresa, os dados são obtidos 

a partir da estação localizada no 
bairro Pilar. Portanto, não refletem 
as condições do ar da Vila Operá-
ria. A coleta é realizada de 6 em 6 
dias e avalia as Partículas Totais 
em Suspensão (PTS) as Partículas 
Inaláveis (PI) o Dióxido de Enxo-
fre (SO²) e a Taxa de Poeira Sedi-
mentável.

Para o Estado de Minas Ge-
rais, a Fundação Estadual de Meio 
Ambiente (FEAM) por meio da 
Gerência de Monitoramento da 
Qualidade de Ar e Emissões, defi-
niu os valores de referência e o Ín-
dice de Qualidade de Ar conforme 
a tabela da imagem 1.

Os valores disponibilizados 
são das concentrações diárias em 
dezembro de 2020, apresentando 
resultados positivos em todas as 
categorias como pode-se verificar 

nas tabelas das imagens 2, 3 e 4:
Taxa de Poeira Sedimentável:

A partir dos valores apresen-
tados, a Hindalco não teria ul-
trapassado os valores máximos, 
definidos pela Resolução nº 491 
de 19 de novembro de 2018 do 
Conselho Nacional de Meio Am-
biente (CONAMA) em nenhum 
dos parâmetros. Porém, o profes-
sor de engenharia ambiental da 
UFOP, Alberto Fonseca, ressalta 
que não fica evidente se os valo-
res refletem a qualidade do ar no 
bairro da Vila Operária, e lembra 
que os valores de dezembro não 
dizem respeito ao momento das 
reclamações. A reportagem de O 
LIBERAL solicitou à empresa 
que envie os dados referentes ao 
período de janeiro de 2021 asssim 
que disponibilizados.

Valores de Referência da qualidade do ar como definidos pela FEAM

Partículas Totais em Suspensão
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Certidão Numérica passa a ser emitida 
pela Secretaria de Cultura e Patrimônio

Mineração sustentável, compatível e 
compensatória: diálogo entre 
Ouro Preto e Gerdau busca valorizar 
Miguel Burnier e região

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Estreitar as relações 
com as empresas minera-
doras e buscar parcerias 
em busca de desenvolvi-
mento social e econômico 
para Ouro Preto. Com esse 
objetivo, a Prefeitura vem 
promovendo reuniões com 
as empresas mineradoras 
que operam no Município. 
Depois de uma visita à Vale, 
o executivo municipal rece-
beu na última sexta-feira, 5 
de fevereiro, representantes 
da empresa Gerdau no audi-
tório do gabinete.

O prefeito Angelo Os-
waldo preza esse bom rela-
cionamento entre as institui-
ções.  “É muito importante 
que haja um bom relacio-
namento entre a Gerdau e 
o município. Nós somos 
a favor da mineração, nós 
apoiamos a atividade mine-
radora em nosso município, 
mas queremos uma minera-
ção sustentável, compatível 
e compensatória, por isso 
estamos estabelecendo um 
programa com a Gerdau de 
maneira a valorizar Miguel 
Burnier, Engenheiro Corrêa 
e o sub-distrito de Mota. 
A Gerdau vai entrar agora 
em uma fase de expansão 
e isso vai gerar mais recur-
sos, mais possibilidades de 
trabalho e renda, e também 
mais recursos tributários e 
compensação para as co-
munidades que estão inseri-
das nesse território minera-
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Desde 01 de fevereiro, a Certidão Numérica passa a ser 
emitida pela Secretaria Municipal de Cultura e Patrimônio. O 
documento é solicitado por alguns órgãos, por exemplo, para 
realizar serviços como instalação de rede de água e esgoto.

Quem necessitar da Certidão deve apresentar cópia do 
documento de posse do imóvel (escritura, recibo de compra 
e venda ou certidão de cadastro do imóvel) cópia do IPTU do 
ano vigente e cópia do CPF do titular. O prazo para emissão 
é de até 15 dias.

A Secretaria de Cultura e Patrimônio funciona na Rua 
Teixeira Amaral, 50, Centro. Horário de Atendimento: 12h às 
17h. Para mais informações, entre em contato pelos telefones: 
3559-3108 / 3559-3340 ou pelo e-mail: 

certidão.obras@ouropreto.mg.gov.br

dor”, complementou.
O diretor de Mineração e Matérias Primas da Gerdau, 

Wendel Gomes, explica que esta abordagem da Prefeitura 
dará mais celeridade aos projetos que executados naquela 
região. “Muitos deles dependem de liberação e orientações 
do executivo, e a gente conseguiu alinhar essas expectativas. 
Acredito que muitos resultados desta parceria comecem a ser 
gerados”.  O diretor anunciou ainda a retomada da operação 
de uma planta paralisada desde 2014. “Estamos finalizando 
em maio um investimento de 42 milhões de dólares, com a 
implantação de tratamento seco de rejeito, e a planta voltará a 
operar imediatamente sem gerar rejeitos para barragem. Serão 
gerados empregos com a mobilização dessa nova estrutura”, 
confirmou ele.

Nascida no distrito de engenheiro Corrêa e tendo atuado 
profissionalmente em Miguel Burnier como educadora, sendo 
ainda vereadora sempre bem votada naquela região, a vice-
-prefeita Regina Braga diz que a esperança chegou para os 
moradores. “Vou lutar bravamente como vice-prefeita para fa-
zermos justiça com aquela região. É uma região rica que con-

tribui financeiramente para os cofres da Prefeitura, e durante 
todos esses anos foi injustiçada. A hora é agora. Conversare-
mos com todas as empresas que atuam naquela região e numa 
união com os poderes públicos municipal e estadual investire-
mos em melhorias para aquela comunidade. Trabalharemos 
para o asfaltamento da MG 030, que é uma reivindicação dos 
moradores e que propiciará uma diversificação econômica,  
gerando progresso”.

Também morador daquela região, o secretário de Agrope-
cuária, Fabrício Gonçalves, participou do encontro. “A região 
de Miguel Burnier, Engenheiro Corrêa e Mota historicamente 
sofre os impactos gerados pela atividade mineradora. O exe-
cutivo está buscando estreitar laços com as empresas minera-
doras para mitigar esses impactos e melhorar a qualidade de 
vida da população local.Uma nova reunião e visita do prefeito 
Angelo Oswaldo a Miguel Burnier já estão agendadas para os 
próximos dias. Participaram desse primeiro encontro o secre-
tário da Casa Civil, Zaqueu Astoni, o coordenador de Rela-
ções Institucionais e Responsabilidade Social da Gerdau, Bru-
no Castilho, e o gerente de Sustentabilidade, Francisco Couto.
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Prefeito interino de Mariana, Juliano Duarte, 
realiza visita a Samarco

KARINA PERES

Em novembro de 2020, cinco anos após o rompi-
mento da Barragem de Fundão, a mineradora Samarco 
retornou às suas atividades em Mariana. E na última 
quinta-feira (4) o prefeito interino, Juliano Duarte, visi-
tou o Complexo do Germano para falar sobre o reinício 
da produção da empresa na cidade.

Na ocasião, o prefeito foi recebido pelo diretor-pre-
sidente, Rodrigo Vilela. Ele destacou que a Samarco 
pretende fazer uma mineração diferente dessa vez. “Vol-
tamos a operar somente após a implantação de um novo 
sistema de disposição de rejeitos, uma concepção opera-
cional diferente e inovadora, sem utilização de barragem, 
que garante mais segurança”, afirmou Vilela.

Durante a visita, Juliano Duarte teve a oportunidade 
de conhecer o novo sistema de disposição de rejeitos e o 
Centro de Monitoramento e Inspeção (CMI) da Samar-
co. Segundo a empresa, é neste local que as estruturas 
geotécnicas são monitoradas, tudo de acordo com as nor-
mas brasileiras e internacionais de segurança.

O prefeito ressaltou a importância que o retorno das 
atividades tem para Mariana. “Sabemos o quanto é im-
portante a retomada das atividades da Samarco, pois so-
mos um município minerador. Defendemos o retorno da 
empresa com uma mineração responsável e sustentável. 
A Samarco gera muitos empregos para o município”, 
destacou Juliano Duarte.

O diretor-presidente também afirmou que pretende 
melhorar o relacionamento com a comunidade de Ma-
riana. “O aprendizado que tivemos ao longo dos anos é 
que temos que desenvolver programas em parceria com 
os diversos atores e instituições locais, visando contri-
buir para o desenvolvimento local cada vez mais susten-

tável”, concluiu Vilela. 
Cinco anos e ninguém foi julgado

Em 2015, o rompimento da Barragem de Fundão 
matou 19 pessoas, causou devastação ambiental, poluiu 
o Rio Doce e destruiu os vilarejos de Bento Rodrigues, 
Paracatu de Baixo e Gesteira. Entretanto, até hoje, nin-
guém foi julgado, nenhuma casa foi entregue aos atingi-
dos e a recuperação ambiental ainda não foi concluída.

Mesmo assim, o Conselho Estadual de Política Am-
biental de Minas Gerais (Copam) decidiu, ainda em 
2019, pela concessão de uma licença que permitisse à 
Samarco voltar às suas operações em Mariana.
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Prefeitura de Mariana 
intensifica fiscalização em 
lotes vagos da cidade

Para manter a cidade limpa e livre de doenças, a prefeitura de Mariana iniciou, nesta 
semana, um reforço na fiscalização de propriedades e lotes vagos do município. O objetivo é 
conter o avanço da dengue e manter a organização da cidade. A medida é uma ação conjunta 
das secretarias de Defesa Social, Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável.

De acordo com o artigo 37, inserido na lei 527/79 e a lei complementar 159 de 2016 do 
código de posturas do município, os proprietários e inquilinos devem conservar em perfeito 
estado de asseio seus quintais, pátios, prédios e terrenos, bem como o escoamento de água 
estagnada. O descumprimento gera notificação para que os serviços sejam feitos no prazo de 

Comando da PM é assumido 
pelo Tenente-Coronel Joilson

O 52º Batalhão de Po-
lícia Militar (52º BPM), o 
“Sentinela da Região dos 
Inconfidentes”, passou por 
transmissão e assunção de 
Comando no dia 26 de ja-
neiro/2021. A Solenidade 
aconteceu na sede da 3ª 
Região da Polícia Militar 
(3ª RPM), em Santa Luzia 
(MG) e foi transmitida pe-
lo Instagram. Assumiu o 
Comando do 52º Batalhão 7 dias e, caso o espaço não seja limpo, o dono será multado.

O secretário de Defesa Social, Tenente Freitas, frisou que a população e 
o poder público devem trabalhar em conjunto. “Devemos trabalhar em par-
ceria, para que nossa cidade fique sempre limpa e livre de focos da dengue 
e outras doenças”, ressaltou.

Denúncias podem ser feitas por meio da Ouvidoria Municipal, através 
do número 0800-444-0010, WhatSapp (31) 98799-0828 ou pelo site:

www.ouvidormunicipal.com.br

o Tenente-Coronel PM Joilson Fernandes Bit-
tencourt. Durante a Solenidade, também foi 
realizada a troca de comando da 3ª RPM, assu-
mindo o Coronel PM Jarson Sebastian Hansen 
Ferreira.

O Tenente-Coronel PM Ademir Siqueira 
de Faria deixou o Comando do 52º BPM para 
assumir o Comando do 9º Batalhão, em Barba-
cena (MG). E o Tenente-Coronel PM Joilson 
deixou o comando da 11ª Cia da Polícia Militar 
Independente (11ª Cia PM Ind) em Pedro Leo-
poldo (MG) no dia 19 de janeiro/2021.

Natural de Congonhas (MG), o Tenente-
-Coronel PM Joilson tem 44 anos e entrou para 
a PMMG em 31 de janeiro de 1997. Já traba-
lhou no 31º Batalhão da Polícia Militar (Conse-
lheiro Lafaiete), no 52º BPM (Ouro Preto), no 
Gabinete Militar do Governador e comandou a 
11ª Cia PM Ind. No 52º Batalhão já comandou a 
250ª Cia PM, em Itabirito, entre janeiro de 2011 
e julho de 2013. E também na Unidade chefiou 
a Seção de Emprego Operacional, de janeiro de 
2014 a dezembro de 2015. A promoção a Ca-
pitão PM aconteceu em dezembro de 2010, a 
Major PM em dezembro de 2015 e a Tenente-
-Coronel PM em dezembro de 2019.
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Antigos funcionários da Queiroz 
Júnior marcham em protesto 
pelas ruas de Itabirito

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Política, povo e poderPolítica, povo e poder

A CIDADE 
E EU

O PRÓXIMO ANO é época de eleição. É tempo de visita dos 
homens públicos, candidatos eternos, que só aparecem nestes pe-
ríodos. São os profissionais do poder. O ano de 2022 será o tempo 
das visitas inesperadas, dos abraços longos, das palavrinhas má-
gicas ao pé do ouvido, das batidas nas costas, da autolouvação, 
da cantada política, do pedido de votos. É preciso estar preparado 
para recepcionar os vendilhões da imagem política pública. Quem 
gosta de uma comunidade não se afasta dela no tempo das vacas 
gordas, no tempo da estadia no poder, no período que goza das 
benesses do mesmo poder. É preciso encarar o oportunista, o sal-
teador da consciência alheia, o paraquedista indesejado, o inventor 
de promessa. A política correta tem pagador de promessa.

A PALAVRA política vem de POLIS que significa cidade. Não 
é fácil ganhar uma eleição. Hoje, estamos vendo uma sociedade 
mais esclarecida, mais politizada. Os meios de comunicação como 
televisão, jornal, revistas, folhetos, internet e celulares, são muito di-
versificados. A mensagem é levada ao receptor com muita rapidez. 
O meio é tão importante que quase se confunde com a mensagem. 
Costuma-se dizer que o meio faz a cabeça das pessoas. É verdade. 
Basta olhar nas propagandas comerciais e nos pronunciamentos 
políticos. Vender a própria imagem é algo de artístico. Impor a ima-
gem é um desafio. Absorver a imagem é extremamente difícil. Não 
é impossível, é trabalhoso, é desafiador, é luta, é gasto, é conversa, 
é delicadeza, é atenção, é aproximação, é arte.

Numa disputa política vence quem tem mais aceitação popular. 
O povo observa bem. O paraquedista, o jogador de última hora, só 
convence aos que favorecem com dádiva, presentes, promessas. 
Época de eleição é época de revelação. O público alvo dos candi-
datos de última hora é justamente a pessoa menos favorecida, a 
pessoa simples, os moradores de periferia, os menos assistidos. As 
promessas mirabolantes são bem aceitas pelos mais necessitados. 
Vender a imagem no meio dos desfavorecidos é mais fácil. As pes-
soas dependentes se contentam com pouco. O demagogo sabe 
disto e explora a situação com sabedoria ímpar. O povo humilde é 
seu foco de atuação. Suas palavras logram inseminar a esperança.

HOJE, por decisão impositiva do STF, através de alguns de 
seus ministros superpoderosos de dúbia personalidade jurídico-mo-
ral, outros alheios aos compromissos jurídico-populares, embora 
conduzidos aos poderes “anteriores” pelo voto, usam de seu cargo 
e competência para se protegerem com decisões autoprotetivas, 
transformando-se em meros julgadores, de Instância final, autobe-
neficiando-se.

As matérias da competência do STF constam do artigo 101, da 
Constituição Federal, especificamente em três grupos: 1) As que lhe 
competem processar e julgar originariamente, ou seja, como Juízo 
único e definitivo, basta ver o inciso I; 2) As que lhe incumbem julgar, 
em recurso ordinário, e, estão indicadas no inciso II; 3) e, finalmente, 
os que lhe tocam julgar em recurso extraordinário, que são as cau-
sas decididas em uma única ou última instância, inciso III.

“O Juiz deve conservar uma atitude estática, esperando sem 
impaciência, sem curiosidade, sem interesse pessoal, que os outros 
o procurem e lhe proponham, via processo, os problemas que há de 
resolver”. (Piero Calamandrei em: Eles, os juízes, vistos por nós, os 
advogados)

THIAGO GOMES

Nesta segunda-feira (8) os an-
tigos funcionários da usina Quei-
roz Júnior saíram em protesto 
pelas ruas de Itabirito. O protesto, 
de caráter pacífico, foi motivado 
pelos 30 anos sem pagamento de 
direitos trabalhistas após a falência 
da empresa. Além do movimento 
nas ruas, os funcionários também 
reivindicam uma indenização 
junto ao poder judiciário, já que a 
empresa ainda teria patrimônio no 
município. O destino da marcha foi 
o fórum do município, onde seria 
registrado um pedido oficial junto 
ao juiz. Entre os protestantes havia 
ex-funcionários da usina, represen-
tantes de ex-funcionários falecidos 
e o Padre Miguel Ângelo Fiorillo, 
da Paróquia Nossa Senhora da Boa 
Viagem, que acompanha a causa 
desde o princípio.

O movimento, que já havia pro-
tocolado um ofício junto à Guarda 
Civil solicitando amparo durante 
a caminhada, contou com aproxi-
madamente 80 pessoas e saiu da 
Prefeitura, passando pela Praça Dr. 
Guilherme indo sentido ao fórum. 
No domingo (7) completaram-se 
30 anos da falência da Usina Quei-
roz Júnior, que teria transferido par-
te restante dos recursos para outra 
empresa, deixando desamparados 
mais de 700 trabalhadores, que 
atualmente buscam na justiça por 
créditos trabalhistas que somariam 
mais de R$115 milhões.

Ainda em 2018, o Sindicato dos 
Trabalhadores das Indústrias de Ita-
birito enviou uma carta à comissão 
que analisa o caso afirmando que a 
empresa teria sido vendida por um 
valor muito abaixo do estimado pe-
lo mercado, U$12,5 milhões, o que 
colocaria em suspeita a justificativa 
de arrecadação insuficiente para 
acerto com os funcionários. O mo-
vimento que se denomina "Massa 
Falida", afirma ser proprietária de 
fazendas da zona rural de Itabirito, 
do posto de gasolina Engenheiro 
Queiroz Jr. e de dinheiro espalha-
do em contas bancárias, e cobra a 
venda desses bens para possibilitar 
o pagamento das indenizações.

A inspetora Adriana, da Guar-
da Civil de Itabirito, afirmou que 
o movimento foi tranquilo e que 
houve acompanhamento da pró-

pria Guarda pelo trajeto, garantindo 
que não haveria nenhum incidente. 
Além disso, os agentes atuaram 
desviando o fluxo de veículos para 
uma pista, para que não houvesse 
risco de acidentes de trânsito, colo-
cando em risco os protestantes que 
seguiam a pé.

A usina foi implantada em 
1888, quando Itabirito ainda era 

distrito de Ouro Preto chamado 
Itabira do Campo, como resultado 
da visita de D. Pedro II. Destinada 
à produção de ferro, a Usina Espe-
rança foi adquirida pelo Eng. José 
Joaquim de Queiroz Júnior em 
1899, assumindo o nome Usina 
Queiroz Júnior. A empresa era si-
tuada onde atualmente se encontra 
a VDL Siderurgia.

Minas Consciente: Itabirito 
avança para a onda amarela

O Comitê Extraordinário Covid-19, liderado pelo Governo do Estado de Minas Gerais, aprovou na 
quarta-feira, dia 3 de fevereiro, o avanço da macrorregião Centro, na qual Itabirito está localizada, para a 
onda amarela do Plano Minas Consciente. A decisão, oficializada pela Prefeitura de Itabirito por meio do 
decreto municipal nº 13.686/2021, vale a partir deste sábado, dia 6 de fevereiro. Com o avanço para a onda 
amarela, a distância mínima exigida nas filas volta a ser de 1,5 metro. Hotéis terão limite de ocupação de 
75% em Itabirito. Nos eventos, desde que o estabelecimento atenda à limitação de uma pessoa a cada 4 
metros quadrados, a capacidade máxima será de 100 participantes.

Adiamento do Carnaval de 2021
Reafirmando o compromisso com a saúde de toda a população, a Prefeitura anunciou o adiamento o 

Carnaval de 2021 em Itabirito. Com o objetivo de evitar aglomerações, também está proibida a realização 
de comemorações, inclusive particulares, no período. Em razão do adiamento, os dias 15 (segunda-feira) e 
17 de fevereiro (quarta-feira) serão dias úteis, com expediente normal nos serviços públicos. Instituído pela 
Lei Municipal n° 3.065/2015, o feriado de 16 de fevereiro (terça-feira de Carnaval) está mantido.

Respeito às medidas de prevenção
Apesar do avanço da macrorregião Centro para a onda amarela, a Prefeitura de Itabirito reafirma a 

necessidade de toda a população seguir respeitando as medidas de prevenção à Covid-19, como afasta-
mento social e higiene frequente das mãos, além do uso obrigatório de máscara nas ruas e ao acessar os 
prédios públicos.
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Prefeitura de Itabirito 
apoia regularização 
de associações 
comunitárias

Extrato de Dispensa de Licitação de 
Prestação de Serviço de Locação de Imó-
vel (Lote de 435m²). Referência: Processo 
Licitatório nº016/2021, Dispensa de Li-
citação nº010/2021, nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município de Itabirito - 
MG. Contratado: José Barreto - Locatário. 
Objeto: Prestação de serviços de locação 
de imóvel para suprir a demanda de espaço 
para veiculo desta autarquia. Valor mensal: 
R$1.241,15 (um mil duzentos e quarenta 
e um reais e quinze centavos). Forma de 
pagamento: mensalmente. Vigência: até 
31/12/2021. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da Dispensa: 04/01/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habili-
tação do Processo Licitatório nº011/2021, 
na modalidade Pregão Presencial nº. 
001/2021 S.R.P. nº001/2021 Objeto: Regis-
tro de preços para futura e eventual contra-
tação de empresa especializada para o for-
necimento de produtos químicos e tanques 
de armazenamento a serem empregados no 
processo de Tratamento da Água fornecida 
pelo SAAE - Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município e Distrito de 
Itabirito-MG, de acordo com a Portaria de 
Consolidação do Ministério da Saúde nº 
05/17, anexo XX e conforme especificações 
do anexo I, do edital.  Empresas vencedoras 
e habilitadas, Miika Nacional Ltda., GR In-
dústria Comércio e Transporte de Produtos 
Químicos Ltda., Hidroquímica Indústria e 
Comércio Ltda. e Aquatop Soluções Sus-
tentáveis em Meio Ambiente e Saneamento 
Ltda. perfazendo este processo um valor to-
tal de R$431.640,00 (quatrocentos e trinta e 
um mil seiscentos e quarenta reais), Itabirito 
/ MG, 05/02/2021 – Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna Publico o 
Extrato da Ata nº001/2021 - Registro 
de Preço nº001/2021 - Processo Licita-
tório nº011/2021 – Pregão Presencial 
nº001/2021 – Registro de preços para futura 
e eventual contratação de empresa especia-
lizada para o fornecimento de produtos quí-
micos e tanques de armazenamento a serem 
empregados no processo de Tratamento da 
Água fornecida pelo SAAE - Serviço Autô-
nomo de Saneamento Básico do Município 
e Distrito de Itabirito-MG, de acordo com a 
Portaria de Consolidação do Ministério da 
SAÚDE Nº 05/17, anexo XX e conforme 
especificações do anexo I, do edital. Con-
forme Relação das empresas vencedoras: 
Hidroquimica Indústria e Comércio Ltda., 
Miika Nacional Ltda., Aquatop Soluções 
Sustentáveis em Meio Ambiente e Sanea-
mento Ltda. e Gr Indústria Comércio e 
Transporte De Produtos Químicos Ltda 
para os itens listados nas atas de registro de 
preços nº 001/2021, perfazendo estes itens 
e este pregão Presencial um valor total de 
R$431.640,00 (Quatrocentos e trinta e um 
mil seiscentos e quarenta reais). A íntegra da 
ata encontra-se disponível no Departamento 
de Licitações, Compras e Contratos. Homo-
logação e Ratificação: 05/01/2021 – Rogé-
rio Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
Extrato do 4º Termo Aditivo do Contrato 
de Prestação de Serviço e suporte pro-
grama de leitura. Referência: Pregão Pre-
sencial nº061/2019, contrato SAAE/ITA 
119/2019 nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico do Município de Itabirito - MG. 
Contratada: GESTTI – Gestão E Tecno-
logia Da Informação Ltda. - EPP.  Objeto: 
Contratação de Empresa Especializada pa-
ra a Prestação de Serviços e Manutenção 
de Software de Automação de Coletas de 
Leituras de Hidrômetros e Impressão Si-
multânea das faturas de Água e Esgoto do 
SAAE de Itabirito/MG. Valor do serviço 
mensal: R$816,00 (Oitocentos e dezesseis 
reais). Valor Total: R$6.528,00 (Seis mil 
quinhentos e vinte e oito reais). Forma de 
pagamento: mensal mais 10 (dez) dias após 
a emissão e conferência da Nota Fiscal. 
Vigência: Fica aditado por mais 08 (oito) 
meses ou até 30/09/2021. Dotação Orça-
mentária: 17.512.1711 4030 33.90.40.00. 
Permanecem reajustado as demais cláusu-
las e condições do contrato original. Data da 
assinatura do Termo Aditivo: 01/02/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Aquisição de Co-
po Descartável. Referência: Pregão Pre-
sencial nº005/2020, Processo Licitatório 
nº018/2020 S.R.P. nº003/2020  nos termos 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico do Município de Ita-
birito - MG. Contratadas: Maria Geralda Da 
Silva Braga & Cia Ltda. Objeto: Registro 
de preços para futura e eventual contratação 
de empresa especializada no fornecimen-
to de copos descartáveis em poliestireno 
conforme ABNT 14.865 para o SAAE de 

Itabirito-MG, conforme especificações do 
anexo I, do edital.  Valor total: R$3.250,00 
(Três mil duzentos e cinquenta reais) Vigên-
cia: Fica contratada até 31/12/2021 ou até 
expirar a quantidade contratada. Dotação 
Orçamentária: Dotação Orçamentária Op. 
Manut. Ações de Gestão Adm. Geral do 
SAAE 17.512.1711.4030.33.90.32.99 Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas 
e condições do contrato original. Data da 
assinatura: 19/01/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
ERRATA da publicação do extrato de  
contrato de serviço de créditos de auxi-
lio cesta básica em cartão eletrônico ou 
magnético. No dia 14/01/2021 na edição 
1421/2021 do Jornal O LIBERAL foi pu-
blicado o extrato de contrato. Onde se lê 
extrato do 1º Termo Aditivo. Referência: 
Pregão Presencial nº053/2020, Contrato 
SAAE/ITA/077/2020 nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município de Itabirito 
- MG. Contratado Verocheque Refeições 
Ltda. Objeto: contratação de empresa espe-
cializada em gerenciamento, fornecimento, 
implementação, reemissão e administração 
de cartão auxílio cesta básica, por meio ele-
trônico (cartão magnético), protegido por 
senha no ato da compra, com recarga men-
sal e permitindo acúmulo de valores, para 
aquisição de gêneros alimentícios em esta-
belecimentos comerciais, através da utiliza-
ção de uma rede conveniada a sua prestação 
de serviço, de acordo com especificações, 
quantitativos e condições previstas no Ane-
xo I do edital. Sendo para 08 (oito) meses 
perfazendo um Valor Total: R$532.532,00 
(Quinhentos e trinta e dois mil quinhentos 
e trinta e dois reais). Forma de pagamento: 
mensal mais 10 (dez) dias úteis após a emis-
são e conferência da Nota Fiscal. Vigência: 
até 24/08/2021. Dotação Orçamentária: 
Op. Manut. Abast. Água Esgotamento Sa-
nitário – Zona Rural – 17.511.1712 4.031 
33.90.46.00, Op. Manut. Ações de Gestão 
Adm. Geral SAAE - 17.512.1711 4.030 
33.90.46.00, Operações e Manutenções em 
Abastecimento de Água nas Sedes Urbanas 
- 17.512.1701 4.001 33.90.46.00, Opera-
ções e Manutenções em Abastecimento 
de Água nas Sedes Urbanas - Distrito In-
dustrial DU BR 040, 17.512.1701 4.001 
33.90.46.00, Operações e Manutenções em 
Esgotamento Sanitário nas Sedes Urbanas 
– 17.512.1702 4.002 33.90.46.00 Opera-
ções e Manutenções em Manejo de Águas 
Pluviais nas Sedes Urbanas – 17.512.1702 
4.002 33.90.46.00. Data da assinatura do 
Contrato: 29/12/2020. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Prestação de 
Serviço de Retroescavadeira. Referência: 
Pregão Presencial nº072/2020, Processo 
Licitatório nº104/2020 S.R.P. nº030/2020 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Servi-
ço Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG. Contratadas: 
Construtora Silva Tomaz Empreendimen-
tos Ltda. Objeto: prestação de serviços de 
retroescavadeira com operador para aten-
der as demandas operacionais do Sistema 
de Água e Esgoto do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito – MG, 
conforme especificações do anexo I, do edi-
tal.  Valor total: R$14.884,00 (Quatorze mil 
oitocentos e oitenta e quatro reais), Vigên-
cia: Fica contratada até 31/12/2021 ou até 
expirar a quantidade contratada. Dotação 
Orçamentária: Dotação Orçamentária Siste-
ma de Água – 17  512 1701 4001 33.90.39 
Permanecem inalteradas as demais cláusu-
las e condições do contrato original. Data da 
assinatura: 12/01/2021. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
ERRATA da publicação do extrato de 
contrato de empresa para locação de 
veículos. No dia 14/01/2021 na edição 
1421/2021 do Jornal O LIBERAL foi 
publicado o extrato de contrato. Onde se 
lê que o valor foi alterado: Extrato de 
Contrato de Empresa para Locação de 
Veículos. Referência: Pregão Presencial 
nº066/2020, Processo nº096/2020 nos ter-
mos da Lei nº 8.666/93, com suas posterio-
res alterações. Contratante: Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico do Município de 
Itabirito - MG. Contratadas: Facility Loca-
ções Ltda – Objeto contratação de empresa 
especializada em prestação de serviços de 
locação de veículos do tipo caminhonete 
pick up, a serem utilizados nos serviços de 
manutenção do SAAE no município de 
Itabirito/MG - Vigência: Fica contratada até 
31/05/2021 Dotação Orçamentária: 17 512  
1711 4030 3390 30, Valor total: R$2.395,00 
(Dois mil trezentos e noventa e cinco reais). 
Permanecem inalteradas as demais cláusu-
las e condições do contrato original. Data da 
assinatura: 30/12/2020. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Despacho - Reconheço a Dispensa de Li-
citação, conforme o Processo Licitatório 
nº017/2021, na modalidade de Dispensa 
de Licitação nº 011/2021, para contratação 
de empresa especializada para prestação 
de serviços de borracharia em pneus dos 
veículos que servem ao SAAE. Empresa 
contratada São Cristóvão Distribuidora 
Comércio de Pneus e Acessórios Ltda. Pelo 
acréscimo de valor total de R$400,00 (Qua-
trocentos reais) referente a 40 (quarenta) 
horas em conformidade com os termos do 
Artigo 25, Inciso I da Lei nº 8.666/93, com 
suas posteriores alterações. Itabirito – MG, 

03/02/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
RATIFICO O reconhecimento de Dis-
pensa de Licitação no processo, nos termos 
do Art. 25, Inciso I da Lei nº. 8.666/93 com 
suas posteriores alterações. Itabirito-MG, 03 
de Fevereiro de 2021. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Pregão Presencial – 005/2021. Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Processo 
Licitatório n°018/2021, na modalidade de 

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 - Praia/IR. Dr. Eurico Rodrigues, 721 - Praia/ITABIRITOTABIRITO
98827-507398827-5073

(31)(31) 3561-0508  3561-0508 
3561-35843561-3584

98979-435498979-4354

Poder Judiciário do Estado de Minas Gerais. Justiça de Primeira Instância 
Comarca de Itabirito / 2ª Vara Cível, Criminal e de Execuções Penais 

da Comarca de Itabirito. Processo nº: 5000496-22.2020.8.13.0319. Classe: 
[Cível] Inventário (39). Requerente: Felícia Espirito Santo. Inventariado: João 
Paulo Rossato. Edital

2ª Vara Cível, Criminal, Execução Penal da Comarca de Ita-
birito/MG -Edital de Citação –Prazo: 30 Dias-Processo nº 5000496-
22.2020.8.13.0319.  O Juízo de Direito da 2ª Vara da Comarca de Itabirito-
-MG, na forma da lei, etc. FAZ SABER a todos quantos o presente edital virem 
ou dele conhecimento tiverem, que por este Juízo se processam os termos 
da ação Inventário e Partilha, movida por Felícia Espirito Santo, CPF de nº 
745.116.376-87 em face do Espólio de JOÃO PAULO ROSSATO, CPF de 
nº 747.919.908-20. E, pelo presente edital, que será afixado na sede deste Juízo, 
no lugar de costume e, publicado no Minas Gerais e em jornal local, na forma 
da lei, ficam pois devidamente citados e intimados os terceiros interessados.  E  
dado e passado nesta cidade de Itabirito, aos 11 de  agosto de 2020.  A Escrivã 
Judicial, Ana Augusta Tabari Ramalho Miranda. O MM Juiz de Direito, Antô-
nio Francisco Gonçalves. Certifico que, publiquei o edital supra no PJE em 11 
de agosto de 2020.

Auto Posto Forte Ltda. – Posto Estrada Real, por 
determinação do Conselho Municipal de Desenvolvimento 
Sustentável e Melhoria do Ambiente – CODEMA, torna 
público que solicitou através do Processo nº 14091/2020, Li-
cença Ambiental Simplificada – LAS, para a atividade de 
F-06-01-7 – Postos revendedores, postos de abastecimento, 
instalações de sistema retalhistas e postos flutuantes de com-
bustíveis, no endereço Rua Ana Maria Teixeira, n 26, Bairro 
Santa Efigênia – Itabirito/MG.

Pregão Presencial nº005/2021, Objeto: 
Contratação de empresa especializada em 
prestação de serviços de locação de veículos 
do tipo caminhonete Pick Up, a serem uti-
lizados na logística de prestação do SAAE 
- Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
– SAAE de Itabirito-MG, conforme especi-
ficações do anexo I, no dia 03/03/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br. Cumprindo o compromisso de trabalhar em prol de toda 

a comunidade, a Prefeitura de Itabirito deu início ao trabalho 
para garantir o apoio à regularização das Associações Comu-
nitárias dos bairros.

De acordo com levantamento realizado pela Secretaria 
Municipal de Assistência Social, cerca de 20 associações es-
tão atualmente em situação irregular, apresentando pendên-
cias como atraso na prestação de contas junto à Prefeitura, 
dívidas com cartório e mandatos de diretoria vencidos sem 
possibilidade de prorrogação.

"Continuaremos a auxiliar as associações que estão re-
gulares e vamos orientar as que estão irregulares para que 
possam garantir a regularização", destaca Kleber Crispim, 
diretor do departamento de assistência às Associações Co-
munitárias.

Secretaria Municipal de Assistência Social
Para dar início ao processo de regularização, os repre-

sentantes das associações devem entrar em contato com a 
Secretaria Municipal de Assistência Social, localizado na 
Rua Arthur Bernardes, nº 11, Centro, das 12h às 18h, ou pelo 
telefone (31) 3561-4055.

IFMG distribui mais 
de 135 toneladas 
de alimentos aos 
estudantes

A pandemia de covid-19 e a consequente paralisação 
das atividades acadêmicas presenciais não impediram que 
o Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de 
Minas Gerais (IFMG) desse continuidade ao programa de 
alimentação destinada aos estudantes. Segundo levantamen-
to feito com dados da Diretoria de Assistência Estudantil, a 
instituição distribuiu, a partir de recursos do Plano Nacional 
de Alimentação Escolar (PNAE) para o ano de 2020, 10.416 
kits de alimentos para estudantes e suas famílias. O número 
corresponde a mais de 135 toneladas de alimentos.

Cada um dos kits contém um conjunto de 10 alimentos 
não perecíveis: arroz, feijão, açúcar, óleo, macarrão, fubá, 
café, molho de tomate, sal e leite em pó, que são embalados 
em fardos transparentes resistentes ou caixa própria. A quan-
tidade de cada item a ser adquirida foi definida no termo de 
referência, documento que orientou a realização da licitação.

Apoio à agricultura familiar
Os campi do IFMG em São João Evangelista, Ouro 

Preto e Bambuí, por possuírem restaurantes próprios, adqui-
riram os alimentos utilizando recursos da assistência estu-
dantil junto a agricultores familiares das respectivas regiões. 
Nessas unidades, a distribuição também respeitou as medi-
das de prevenção à covid-19.

Para a estudante Eduarda Ferreira, a entrega dos ali-
mentos foi muito bem-vinda. "O kit oferecido ajuda muito 
a minha família e acredito que a muitas outras também. São 
diversos tipos de alimentos que juntos compõem uma ali-
mentação saudável, rica e com muita fartura", comentou a 
aluna do curso Técnico Integrado em Informática do Cam-
pus São João Evangelista.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Por onde anda? João Masseli Neto, lideran-
ça de grande conceito na COMUNIDADE e 
exerce com sabedoria e dedicação o cargo de 
presidente da Caixa Beneficente dos Servidores 

Públicos (CASEMI). João Masseli é gente de expressão na região 
dos Inconfidentes.
Clubes: União e Itabirense estão concedendo descontos a seus as-
sociados nestes tempos de pandemia. A frequência está sendo mo-
nitorada e obedecendo o protocolo sanitário. Quem diria, já tivemos 
o CAT, Grember, Country, AMISEG e hoje regredimos à década de 
50 quando ser sócio do União ou Itabiritense era sinônimo de status.
Por falar em clubes: O Itabirense conta com José Arimatheia como 
relações públicas e uma diretora feminina, Margarette Barros. Pes-
soas que integram a equipe de administradores mostrando todo seu 
dinamismo e capacidade de agregar valores. A nova diretoria votos 
de feliz gestão.
Alegria no ar: Aos sábados de 12 as 14 horas você pode entrar em 
sintonia com a alegria do programa Samba na Cidade com apresen-
tação de Toninho Telefunkem, que além da música selecionada enfo-
ca também personalidades que fazem parte da nossa história e nossa 
cultura. A rádio cidade 87.9 FM vai somando pontos de audiência e 
conquistando a região. 
Nosso abraço: Ao Honório Martins, destaque da bandalheira em 
nossos carnavais e figura ímpar no meio esportivo sendo citado co-
mo grande craque do time do União em passado recente. Seu defeito 
é torcer pro time do outro lado da lagoa mas sua presença alegre 
e irreverente em nossos eventos faz dele personagem destaque na 
Cidade Encanto.
Para Refletir: O amor multiplica as alegrias e divide as tristezas. 
(Francis Bacon)

Prefeitura e Governo de Minas 
discutem investimentos em Itabirito

Arquivo Ivacy Simões

Grandes personalidades de Itabirito: O Cursilho da cristan-
dade conseguiu reunir em 1977, essas grandes personalida-
des de Itabirito. Na foto oito pessoas. Algumas já partiram 

para outra dimensão: Áureo Oscar, Tarciso Nascimento, Hil-
ton Malheiros. Geraldo Carvalho, Vitto Melillo, José Barreto, 

Carlos Benjamin e Júlio Gonçalves de Araújo.

Obra do artista itabiritense Marcos Vinicius Michel

Margarete Barros. Força feminina na nova 
administração tricolor (Itabirense)

Manifestação: A 
indignação pela 
justiça tardia levou 
centenas de pes-
soas a participa-
rem da manifesta-
ção em defesa dos 
788 ex-emprega-
dos da Usina Quei-
roz Júnior, que há 
30 anos esperam 
indenização traba-
lhista. A empresa 
foi à falência em 
07 de fevereiro de 
1991 e a sociedade 
itabiritense aguar-
da uma posição 
das autoridades.

Em busca de melhorias para 
beneficiar toda a população, a Pre-
feitura de Itabirito e o Governo do 
Estado de Minas Gerais se reuni-
ram na última sexta-feira, dia 5 de 
fevereiro, na Cidade Administrati-
va, em Belo Horizonte.

No encontro, que contou 
com a participação do deputa-
do federal Paulo Abi-Ackel, o 
prefeito Orlando Caldeira apre-
sentou ao governador Romeu 
Zema importantes demandas do 
município.

Solicitações apresentadas ao 
Estado

A pauta incluiu solicitações 
relacionadas à ampliação dos efe-
tivos das Polícias Civil e Militar 
em Itabirito; instalação de redu-
tores de velocidade nos acessos 
II (entrada do Country) e III (Ro-
doviária Nova); pavimentação da 
Rodovia MG-030, no trecho entre 
Itabirito e Ouro Branco, além me-
lhorias no trevo de Água Limpa, 
na intercessão entre a LMG-825 e 
a BR-040.

“Por meio do bom relaciona-
mento com o Estado, pretendemos 
solucionar problemas antigos da 
nossa cidade, como os recorrentes 
acidentes no trevo de Água Limpa 
e nos acessos II e III. Também so-
licitamos o reforço do policiamen-
to em Itabirito, com o objetivo de 
garantir a segurança de toda a po-
pulação, e a viabilização do asfal-
tamento da MG-030, trecho fun-
damental para o desenvolvimento 
econômico regional”, destaca o 
prefeito Orlando Caldeira.

Atelier de Artes abre inscrições para 
Curso Livre de Teatro em Itabirito

Você deseja desenvolver ou 
aprimorar habilidades criativas, 
movimentar corpo, voz e men-
te? O Atelier de Artes Integradas 
está com inscrições abertas para o 
Curso Livre de Teatro. 

O curso é gratuito, aberto a to-
das as pessoas a partir de 6 anos 
de idade e sem exigência de ex-
periência na área. O prazo de ins-
crição vai até 26 de fevereiro. As 
vagas são limitadas.

As aulas acontecerão de forma 
virtual neste primeiro semestre, 
por meio de videochamadas em 
plataformas digitais, com intera-
ção ao vivo entre alunos e profes-
sores, propiciando um ambiente 
criativo e preservando o caráter 
prático dos encontros. O retorno 
das aulas presenciais no Atelier 

dependerá das determinações do 
Plano Minas Consciente. O cur-
so terá início no dia 2 de março e 
serão disponibilizadas turmas nos 
horários da manhã, tarde ou noite.

Matrículas online 
e presenciais

As matrículas poderão ser 
realizadas, preferencialmente, por 
meio do formulário online. Tam-
bém é possível comparecer na 
Casa de Cultura Maestro Dungas, 
de segunda a sexta-feira, das 12h 
às 18h, na Rua Carlos Michel, n° 
1, Centro. No ato da matrícula, é 
necessário apresentar foto 3x4, có-
pia da identidade ou da certidão de 
nascimento, cópia do comprovan-
te de residência e declaração de 
matrícula escolar - para crianças 
até o ensino fundamental.

Tem interesse em participar do 
curso, mas não tem acesso à inter-
net? Entre em contato com o Ate-
lier de Artes Integradas, por meio 
do telefone (31) 3561-1384.

Atelier de Artes é 
referência de ensino

No mês de maio, o Atelier de 
Artes Integradas estará completan-
do 15 anos de atividades em Itabi-
rito. O espaço é cenário para for-
mação de vários artistas na cidade 
e oferece oportunidade de capaci-
tação para ingressar na carreira. O 
quadro de professores do Atelier é 
composto por profissionais quali-
ficados e com premiações ao lon-
go da trajetória artística. Acesse o 
formulário de inscrição do Curso 
de Teatro no site oficial da Prefei-
tura, itabirito.mg.gov.br.



O LIBERAL Ed.1425 - Quinta-fEira, 12 dE fEvErEiro/2021

www.jornaloliberal.net
12O BERRO DO 

BODE ZÉ

A luta política, que se desenvolvia de forma sorrateira em nível 
mundial, ganhou força com a pandemia (talvez uma ferramenta 
criada) e era visível no âmbito das lideranças políticas e setoriais, 
mas o povo não a percebia senão pelos efeitos, como por exem-
plo, as dúvidas e a desinformação, criadas pelo embate político-i-
deológico com relação ao novo coronavírus e a COVID-19. Mas, o 
embate e o embuste chegaram à base das comunidades (grupos 
de pessoas) pelo mais caro fator de foro íntimo, ou seja, a religião 
e, para ser mais preciso, o catolicismo brasileiro. A Campanha da 
Fraternidade, criada pela Conferência Nacional dos Bispos do Bra-
sil – CNBB e realizada, pela primeira vez, em 1964, manteve-se co-
mo exclusividade do catolicismo brasileiro até 1999. No ano 2000, 
e de lá para cá, ganhou cunho ecumênico a cada cinco anos, ou 
seja, passou a abranger fiéis de outras denominações cristãs. A 
deste ano, 2021, é ecumênica e está sob a orientação e coorde-
nação de outras igrejas, mas o que está a incomodar e indignar 
católicos são os rumos definidos, em claro confronto com os prin-
cípios básicos do catolicismo. No documento veem-se poucas ou 
nenhuma palavra-chave que o identifique com o catolicismo, mas 
saltam aos olhos as que o ligam ao viés político-ideológico e ao 
movimento globalista/nova ordem mundial. É assim que os preten-
dentes ao domínio do mundo tentam alcançar os mais humildes, 
invertendo valores morais e solapando a fé de cada um. Ainda há 
fraternidade na campanha?

Há fraternidade Há fraternidade 
na campanha?na campanha?

Glauciane Resende, nova Secretária 
de Saúde toma posse do cargo

KARINA PERES

Na tarde do dia 8, Glauciane Re-
sende tomou posse oficialmente do 
cargo de Secretária de Saúde de Ouro 
Preto. A cerimônia foi realizada na 
Prefeitura e contou com a presença 
do prefeito Angelo Oswaldo, da vi-
ce-prefeita Regina Braga e de outras 
autoridades.

O evento começou com a assi-
natura da exoneração de Tuian Cer-
queira do posto. O ato foi um pedido 
do próprio ex-secretário que deixou 
o cargo para atuar no Hospital das 
Clínicas, em Belo Horizonte. Em 
seguida, o prefeito fez uma breve 
colocação sobre a nova secretária e 
comentou sobre questões da saúde 
pública da cidade. Após as falas, An-
gelo Oswaldo assinou a nomeação de 
Glauciane Resende.

Após receber as felicitações dos 
presentes, a nova secretária falou 
sobre a responsabilidade de assumir 
uma pasta de tamanha importância. 
“É uma honra imensa e indescritível 
representar a pasta da saúde de Ou-
ro Preto. É uma honra mas também 
é uma responsabilidade, talvez essa 
seja a gestão mais difícil da saúde dos 
últimos cem anos, mas é uma respon-
sabilidade que eu aceito de bom gra-
do, é uma forma de eu retribuir um 
pouco do que eu aprendi para essa 
cidade que me acolheu tão bem há 11 
anos”, afirmou Glauciane.

Ela ainda enfatizou que não vai 
haver ruptura do trabalho do Tuian, 
pois segundo Glauciane, o trabalho 

foi compartilhado e construído em 
conjunto, entre ela, Maria da Concei-
ção e o ex-secretário. Glauciane tam-
bém comentou sobre os desafios tra-
zidos pelo novo coronavírus. “Existe 
uma rede de saúde enorme que preci-
sa ser gerida, junto com a pandemia, 
nós precisamos dar uma resposta 
para nossa sociedade do ponto de 
vista da pandemia, mas também dos 
outros atendimentos e assistências”, 
disse a nova secretária.

Glauciane reforçou seu compro-
misso em proteger e valorizar o Siste-
ma Único de Saúde, o SUS. “Estou à 
disposição de Ouro Preto e da socie-
dade para fazer um pouco do que eu 
acredito, que é militar pelo SUS, que 
é a única forma de acesso a uma saú-
de digna da maioria da nossa popula-
ção, então esse é um dos meus gran-
des compromissos, garantir e melho-
rar esse acesso, sem nos esquecer da 
pandemia”, concluiu Glauciane. 

“Política com sensibilidade 
feminina”, pasta comandada 

por mulheres
Após a posse de Glauciane Re-

sende, a Secretaria de Saúde se tornou 
uma pasta comandada por mulheres. 
Além dela, Isabela Teixeira vai as-
sumir o cargo de Superintendente 
de Redes e Maria da Consolação, 
conhecida como Consola, continua 
como Secretária Adjunta.

Segundo a vice-prefeita, Regina 
Braga, um dos compromissos dessa 
gestão é valorizar a mulher ouro-pre-
tana e aumentar a participação femi-
nina na política de Ouro Preto. “Com 
a Glauciane, temos mais uma mulher 
forte e competente na nossa equipe, 
a gente já tinha combinado de equili-
brar as forças e termos no alto escalão 
a presença feminina. Estamos con-
fiantes que o trabalho de excelência 
que já vinha sendo feito vai ter conti-
nuidade”, concluiu Regina. 
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